

News aus dem Zentralvorstand Juni 2025

Am 19. Juni 2025 tagte der ZV im Haus des Sports in Ittigen. Gerne informieren wir nachfolgend über die wichtigsten Diskussionspunkte und Entscheide dieser Sitzung.

Kandidatur EM 2030

Alain Croisier, der zusammen mit Andreas Hediger von Weltklasse Zürich das Bewerbungsdossier für eine Leichtathletik EM im Rahmen des Multisportkonzepts European Championships im Auftrag von Swiss Olympic erarbeitet, hat den ZV über den aktuellen Stand informiert:

- Derzeit sind noch drei Kandidaturen für die Leichtathletik EM 2030 im Rennen: Helsinki, Brüssel und die Kandidatur Schweiz mit Host City Zürich.
- Unsere Kandidatur ist die einzige, die auf einem Konzept eines Multisportevents basiert (European Championships analog München 2022). Klar ist, dass wir eine EM nur in diesem Rahmen durchführen – eine «stand alone EM» ist keine Option.
- Bis Ende Juli muss bei EA ein Kandidaturdossier eingereicht werden. Geplant ist, dass bis Ende 2025 durch EA entschieden wird, welche beiden Kandidaturen weiterverfolgt werden. Ein definitiver Entscheid ist bis Ende 2026 in Aussicht gestellt.
- Ein entscheidender Punkt sind die Finanzen: Der Bund muss möglichst schnell beschliessen, ob und in welchem Umfang er sich an der Finanzierung eines Multisportevents beteiligt. Entsprechende politische Initiativen sind gestartet.
- Parallel zur EM 2030 wird das Projekt EM U20/U23 2029 verfolgt. Vorgesehen ist, diese Nachwuchsmeisterschaften im Falle eines Zuschlags für die EM 2030 in Lausanne durchzuführen.

Verband

Halbierungsinitiative / Allianz Pro Medienvielfalt

Die Halbierungsinitiative der SVP fordert, dass die Billag-Mediengebühren (Serafe-Gebühren) halbiert werden – von derzeit 335 Franken pro Jahr auf etwa 200 Franken. Bei einer Annahme der Initiative, die voraussichtlich im Frühling 2026 zur Abstimmung kommt, würden gemäss Schätzungen rund 40% der Einnahmen der SRG wegfallen.

Die SRG ist ein wichtiger Partner von Swiss Athletics und der ganzen Schweizer Leichtathletik. Die unterdessen hohe Medienpräsenz unserer Sportart hat massgeblich mit der SRG zu tun. Bei einer Annahme der Initiative dürfte auch der Umfang der Leichtathletik Berichterstattung in Frage gestellt werden.

Da die Leichtathletik direkt von dieser Abstimmung betroffen ist, hat der ZV entschieden, dass Swiss Athletics die Abstimmungskampagne entgegen des Artikel 2 der Statuten («Swiss Athletics ist politisch unabhängig»), aktiv unterstützen wird. Auch tritt Swiss Athletics der Allianz Pro Medienvielfalt bei, welche federführend ist bei der Umsetzung der Kontra-Kampagne.

LEADINGPARTNER



Erwartungsrechnung 1/2025

Der ZV nahm zur Kenntnis, dass die erwarteten Ausgaben höher ausfallen werden als budgetiert. Da aber gleichzeitig auch die Einnahmen gegenüber dem Budget gesteigert werden können, liegt das erwartete Defizit leicht tiefer als budgetiert.

Revit-Projekte

Per Ende Juni 2025 müssen alle Revit-Projekte abgeschlossen sein. Swiss Athletics ist diesbezüglich auf Kurs: Die Schlussberichte wurden vom ZV allesamt verabschiedet. Damit wurden alle Projekte in den ordentlichen Swiss Athletics Betrieb überführt.

Aufnahme von Vereinen

Folgende Vereine wurden vom ZV aufgenommen:

- Club Sportif Le Pâquir (FR) Verein
- Free Runners Genève (GE) Verein
- LGB Athletics Club (GE) Verein
- Assoc. Sierre.-Zinal (VS) Event-Organisator

Wettkämpfe

Vergabe von Wettkämpfen

Der ZV hat folgende Wettkämpfe vergeben:

- SM Halle Mehrkampf 2026 LA Bern (Magglingen)
- SM Mehrkampf 2026 BTV Aarau Athletics

Verbandstermine

- 07.11.2025: KLV-Präsidentengespräche, Ittigen
- 08.11.2025: Verbandstagung, Ittigen
- 08.11.2025: Swiss Athletics Night, Bern

Ittigen, 30. Juni 2025

Swiss Athletics

Christoph Seiler
Präsident

Markus Lehmann
Geschäftsführer

LEADINGPARTNER

